
VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO DEL 28/06/2023
Oggi, mercoledì 28 giugno 2023 alle ore 18.00 si riunisce,
ritualmente convocato, il Consiglio d’ Istituto del Liceo Classico
Paolo Sarpi per discutere il seguente ordine del giorno:

1. approvazione verbale seduta precedente;
2. variazione di bilancio;
3. situazione al 30/06 (Mod. H bis);
4. proposta di partecipazione al Piano Scuola 4.0 - Azione 1 -

Next generation class - Ambienti di apprendimento
innovativi D.M. 218/2022 - Allegato 1 - M4C1I3.2-2022-
961;

5. proposta di partecipazione al Piano Scuola 4.0 - Azione 2 -
Next generation labs - Laboratori per le professioni digitali
del futuro D.M. n. 218/2022 - Allegato 2 - M4C1I3.2- 2022-
962;

6. proposta di adesione generale a futuri progetti finanziati,
parzialmente o totalmente, da fondi europei o statali, quali
progetti PON FESR/FSE; PNRR; PaDigitale2026; PNSD;

7. acquisizioni per i progetti PNRR Scuola 4.0 attraverso
affidamenti diretto;

8. discarico inventariale beni;
9. relazione del Dirigente Scolastico sull’anno scolastico;
10. varie ed eventuali.

 
Sono presenti:

• il dirigente scolastico, prof. Antonio Signori;
• il presidente del Consiglio d’istituto, il sig. Carminati;
• i rappresentanti dei genitori il sig. Lazzi e la sig.ra Tucci;
• i rappresentanti dei docenti, proff. Amadio, Pesenti, Lilli,

Messina, Salerno;
• i rappresentanti degli studenti Beatrice Donvito e Margherita

Zagaria.
 

Prende parte alla seduta, in qualità di esperta, la DSGA, dr.ssa
Barbara Innocenti.
Funge da segretario e redige il presente verbale la prof. Lilli.
 
Punto 1: approvazione verbale seduta precedente.
La prof.ssa Pesenti riferisce che le iniziali del suo nome non sono
corrette.

Delibera n. 33



Il Verbale della seduta precedente con la modifica delle iniziali del
nome della prof. Pesenti è approvato all’unanimità.
 
Punto 2: variazione di bilancio.
La DSGA, dr.ssa Barbara Innocenti illustra le necessarie
variazioni di bilancio da apportare al programma annuale secondo
quanto illustrato nell’allegati inviati al Consiglio. In particolare ci
si sofferma sulle voci che riguardano i finanziamenti per i corsi di
formazione per i docenti.

Delibera n. 34
Le variazioni di bilancio vengono approvate all’unanimità.
 
Punto 3: situazione al 30/06 (Mod. H bis).
La DSGA, dr.ssa Barbara Innocenti illustra brevemente la
situazione finanziaria al 30/06/2023 in riferimento al “Modello H
bis” condiviso con il Consiglio.

Delibera n. 35
L’Attuazione del programma annuale secondo quanto illustrato nel
modello H bis viene approvato all’unanimità.
 
Punto 4: proposta di partecipazione al Piano Scuola 4.0 -
Azione 1 - Next generation class - Ambienti di apprendimento
innovativi D.M. 218/2022 - Allegato 1 - M4C1I3.2-2022-961
Il Dirigente scolastico Antonio Signori illustra la proposta di
partecipazione al Piano Scuola 4.0 specifico per gli ambienti.
Tra l’altro, l’adesione a questo PNNR permetterà l’acquisto e
l’installazione di pannelli fonoassorbenti in alcune aule della sede
di piazza Rosate per migliorarne l’acustica. Con la valutazione del
lavoro stress correlata svoltasi durante lo scorso anno scolastico è
riemerso uno dei problemi “storici” dell’edificio di piazza Rosate,
ovvero la pessima acustica di alcune aule.
Il resto del finanziamento verrà utilizzato per dotare di Digital
Board anche quelle aule della sede centrale o della succursale che
ancora ne sono sprovviste.

Delibera n. 36
La partecipazione al Piano Scuola 4.0 - Azione 1 - Next
generation class - Ambienti di apprendimento innovativi D.M.
218/2022 viene approvata all’unanimità.
 
Punto 5: proposta di partecipazione al Piano Scuola 4.0 -
Azione 2 - Next generation labs - Laboratori per le professioni
digitali del futuro D.M. n. 218/2022 - Allegato 2 - M4C1I3.2-
2022-962.
La partecipazione a questo PNNR permetterà di investire
nell’aggiornamento e potenziamento di postazioni/laboratori



utilizzabili da tutti gli studenti e i docenti. Si procederà con la
predisposizione di un carrello mobile con 30 dispositivi
informatici utilizzabile in tutte le aule della succursale che
attualmente è sprovvista di un vero laboratorio di informatica.
Verranno, inoltre, acquistati 2 PC per il laboratorio di informatica,
in questo modo le postazioni per gli studenti diventeranno 30,
numero adeguato anche alle classi più numerose. Il resto dei fondi
verrà utilizzato per predisporre in aula magna un sistema di ripresa
e condivisione delle registrazioni.

Delibera n. 37
La partecipazione al Piano Scuola 4.0 - Azione 2 - Next
generation labs - Laboratori per le professioni digitali del futuro
D.M. n. 218/2022 viene approvata all’unanimità.
 
Punto 6: proposta di adesione generale a futuri progetti
finanziati, parzialmente o totalmente, da fondi europei o
statali, quali progetti PON FESR/FSE; PNRR;
PaDigitale2026; PNSD.
Il Dirigente scolastico interviene illustrando la proposta: al fine di
rendere più veloce ed efficiente in futuro la partecipazione ai
bandi per progetti finanziati, parzialmente o totalmente, da fondi
europei o statali, (quali progetti PON FESR/FSE; PNRR;
PaDigitale2026; PNSD) si chiede al CDI di procedere con una
delibera cumulativa come già fatto in passato per i progetti legati
ai PON. In questo modo non sarà necessario ricorrere
continuamente a convocazioni d’urgenza del CDI in vista delle
scadenze. Questa opzione verrà adottata qualora non ci siano
condizioni ostative alla stessa e il provvedimento preso dal
dirigente scolastico verrà portato in ratifica al primo consiglio
d’istituto utile.

Delibera n. 38
La proposta di adesione generale a futuri progetti finanziati,
parzialmente o totalmente, da fondi europei o statali (quali
progetti PON FESR/FSE; PNRR; PaDigitale2026; PNSD) viene
approvata all’unanimità.
 
Punto 7: acquisizioni per i progetti PNRR Scuola 4.0
attraverso affidamenti diretto.
Il dirigente scolastico e la DSGA illustrano la proposta. Si richiede
al CDI di approvare l’affidamento diretto per le acquisizioni
riguardanti i progetti PNRR. Da regolamento la scuola può
procedere all’affidamento diretto per spese non superiori ai 10.000
euro, questa cifra cautela da rischi di frodi e peculato. Le prossime
acquisizioni previste per i progetti PNRR, l’adesione ai quali è
appena stata approvava dal CDI, ammontano a cifre che vanno da



un minimo di 20.000 ad un massimo di 80.000 (quest’ultimo caso
si potrebbe verificare nell’eventualità che la medesima ditta fosse
individuata per più incarichi). La Comunità Europea prevede, in
questa tipologia di acquisizioni, per l’affidamento diretto un tetto
massimo di 40.000 euro fino al 30 giugno 2023 e di 140.000 euro
dal 1 luglio 2023.
Il prof. Amadio interviene dicendo che comprende la cautela che
ha portato ad avere fissato nel regolamento di istituto un massimo
di 10.000 euro, anche se a suo parere, visti i meccanismi che
regolamentano le spese delle istituzioni scolastiche e le leggi in
vigore, non sussistono margini di lucro.  D’altro canto, il
meccanismo che regola l’affidamento per bando pubblico è
talmente complesso, cavilloso e lungo che in certe situazioni,
come ad esempio quella dei viaggi di istruzioni, diventa in
concreto un impedimento alla realizzazione dei progetti.
Pertanto, convenuto che in questa specifica situazione sia
opportuno procedere per affidamento diretto,  anche per il futuro,
il CDI concorda sul programmare, per una nelle prossime
assemblee, la valutazione dell’opportunità di modificare il
regolamento per quanto riguarda il tetto massimo di spesa in caso
di affidamento diretto.

Delibera n. 39
Viene approvata all’unanimità la possibilità di procedere per
affidamento diretto per le acquisizioni per i progetti PNRR Scuola
4.0.
 
Punto 8: discarico inventariale beni.
La DSGA spiega che il computer fisso della segreteria che si
occupa di gestire la didattica a causa di un guasto non è più
riparabile ed è stato sostituito con uno nuovo. Si chiede al CDI di
pronunciarsi riguardo alla opportunità di smontare quello in disuso
per utilizzarne le parti come ricambi per la riparazione di altre
macchine.

Delibera n. 40
Il discarico inventariale del computer d’uso della segreteria
didattica viene approvato all’unanimità.
 
Punto 9: relazione del Dirigente scolastico sull’anno scolastico.
 
Il Dirigente scolastico presenta al Consiglio di Istituto la consueta
relazione sulle attività svolte dalla scuola durante l’intero anno
scolastico. Le iniziative sono ordinate in ordine alfabetico e
brevemente descritte. La relazione, oltre ad essere presentata al
Consiglio d’Istituto, verrà anche condivisa con tutti i docenti, gli
studenti, le famiglie, la DSGA e il personale ATA.



In particolare, il Dirigente si sofferma sul fatto che dal nuovo anno
scolastico l’indirizzo Giuridico Economico diventa triennale, gli
studenti di quinta iscritti approfondiranno l’aspetto economico
grazie a lezioni tenute dai docenti di Economia dell’Università di
Bergamo.
Inoltre, viene sottolineato che purtroppo l’adesione da parte dei
genitori al contributo volontario quest’anno è tornato a calare
dopo un paio d’anni in cui l’adesione era decisamente aumentata.
Per ora il calo di entrate non è tale da compromettere in modo
drastico lo svolgimento delle attività dell’ampliamento dell’offerta
formativa finanziate con esso. Ma il Dirigente ritiene essenziale
una riflessione per mettere in atto strategie che impediscano un
ulteriore calo nelle adesioni.
Infine, il Dirigente ritiene importante proporre al CDI un ulteriore
punto della relazione come oggetto di riflessione, quello
riguardante il calo delle iscrizioni per a.s. 23-24. Il calo
significativo rispetto all’anno scorso ha portato alla perdita di una
classe, il Collegio docenti in seduta del 14 febbraio ha avviato un
percorso di riflessione su questo fenomeno per capirne le cause e
individuare eventuali azioni da intraprendere. A questo riguardo è
stato inviato ad ogni studente del nostro istituto un breve
questionario, per raccogliere alcuni dati soggettivi e
parallelamente si sono raccolti dati oggettivi. A fronte di questi
dati, il Collegio Docenti del 14 marzo ha definito le azioni da
intraprendere focalizzandosi su azioni a breve termine (open day e
orientamento in entrata) e lasciando al prossimo anno eventuali
azioni a lungo termine.
Dopo un acceso e ricco confronto tra le diverse componenti
(docenti, genitori e studenti) sulle possibili cause del fenomeno, il
Dirigente Scolastico suggerisce che il CDI si prenda carico di
raccogliere le riflessioni di genitori e studenti, sottolineandone
l’importanza. Il CDI concorda sul proseguire il confronto tra le
diverse componenti nelle assemblee del prossimo a. s. visto anche
l’avvicendamento del Dirigente scolastico.
 
Punto 10: varie ed eventuali.
Il prof. Amadio chiede al CDI la delibera per l’acquisto a 2.700
euro, prezzo agevolato per le scuole, di 28 abbonamenti non
nominali per la stagione sinfonica 2023-2024 del Teatro alla Scala
di Milano. Gli abbonamenti permetteranno alle classi terze, previa
approvazione da parte del Cdc, di assistere a turno ai concerti
previsti dal calendario.

Delibera n. 41
L’acquisto di abbonamenti per la stagione sinfonica del Teatro alla
Scala di Milano ad uso delle classi terze durante il prossimo anno



scolastico viene approvato all’unanimità.
Esaurita la trattazione dell’ordine del giorno e non essendovi altre
richieste di intervento, la seduta è tolta alle ore 19:30.
 
Il presidente                                                                                      
      Il segretario
                                                     
 
 
 
 


